

INFORME FINAL Miyuki Picon Rodriguez

por MIYUKI PICON RODRIGUEZ

Fecha de entrega: 14-oct-2022 07:41p.m. (UTC-0500)

Identificador de la entrega: 1925472773

Nombre del archivo:

150267_MIYUKI_PICON_RODRIGUEZ_INFORME_FINAL_Miyuki_Picon_Rodriguez_2157736_1320247635.docx
(37.55K)

Total de palabras: 3618

Total de caracteres: 19802

Picon Rodriguez Miyuki

Introducción

La presente investigación se realizó con la finalidad de saber muy de cerca el funcionamiento familiar de la población del asentamiento humano nueva américa desde el nivel psicológico, ya que este asunto se utilizó para ser analizada en diferentes dimensiones, en el sentido económico, en la salud física, en el área educativo y social. Es así, que en este que esta investigación se ha concentrado en el área más significativo, la familia y su funcionamiento detalladamente, adquiriendo así conclusiones eficaces. Por lo tanto, facilitare estrategias fiables a los habitantes del asentamiento humano nueva américa.

Las personas que están relacionadas por alguna afinidad, siendo un medio más importante en una organización, es considerada una familia. Puede estar representada por vinculado sanguíneos o constituido legalmente mediante la adopción o matrimonio. Siendo una sociedad social más completa universalmente y más considerable para el ser humano, desarrollado en un medio donde se conforman las virtudes y valores de cada uno de sus integrantes.

Por todo lo antes expuesto se presenta como interrogante, ¿Cuál es la relación del funcionamiento y satisfacción familiar de los pobladores del asentamiento humano Nueva América del distrito de Manantay, 2020?, para dar respuesta a la pregunta planteada presentamos como objetivo general de determinar la relación entre la comunicación y satisfacción familiar de los integrantes del asentamiento humano Nueva América del Distrito de Manantay y como objetivos específicos.

Describir el Funcionamiento familiar de los pobladores de un Asentamiento Humano – Pucallpa, 2020

Describir la satisfacción familiar de los pobladores de un Asentamiento Humano
– Pucallpa, 2020

Dicotomizar el funcionamiento familiar y satisfacción familiar de los pobladores
de un Asentamiento Humano – Pucallpa, 2020

La presente investigación se justifica porque será de gran importancia ya que nos permitirá conocer el funcionamiento familiar y satisfacción familiar desde los diversos autores que hablan con más profundidad del tema, en relación con el área psicológica. Así mismo, la falta de empatía, dificultades de comunicación, comportamientos deplorables son las consecuencias de las familias disfuncionales y que puede dejar serias secuelas emocionales durante la adultez. En relación con la satisfacción familiar los miembros perciben y aprecian los equilibrios de las relaciones entre padres e hijos. Esto origina que exista una satisfacción plena familiar y personal de manera positiva para obtener una familia integrada y sólida. Uno de los factores de las disfunciones familiares, la mala relación y comunicación que existen entre ellos y que posteriormente no existe una satisfacción familiar, son las alteraciones psicológicas derivadas al cumplimiento de estas que nos conlleva a vivir en una familia que no emplea estrategias para salir adelante y lograr el éxito, y que; sus emociones, percepciones y las ideas que tengan sean de origen para que su vivir sea dificultoso y así tener una familia integrada.

1.1. Bases teóricas de la investigación

1.1.1. Familia

1.1.1.1. Definición. Se refiere que la familia está definida como un compuesto de personas que viven alrededor de un mismo lugar. Así como también, se demuestra que existen distintos conceptos, pero todos con un mismo objetivo. (Febvre, 1961)

Zavala, (2001), determina que la familia es una integración de personas que comparten entre ellos mismos, como emociones, sentimientos, obligaciones, tradiciones, intereses e ideales. Ya que cada miembro familiar consiente los distintos obligaciones o roles para que pueden conservarse el equilibrio familiar. Siendo así un ente eficaz productivo y transigente. Una entidad que soporta y ejecuta cuando lo crea indispensable e importante.

El significado de familia se describe a un grupo de personas que se relacionan y comparten en una misma área, donde nos dice que la unión puede ser sanguínea, casamiento o adopción, y de la manera clásica encontramos que, al padre como jefe de familia, continuando con la esposa y los hijos. Sin embargo, toda esta averiguación se fue deteriorando y apartándose (Zurro, Cano y Gené, 2016).

La unión de personas relacionadas con un parentesco biológico y constituido legalmente es la familia, ya sea por matrimonio o adoptados. El aspecto emocional y psicológico y social es sumamente importante ya que esto repercutirá en el desarrollo de vida de cada integrante de la familia. En la actualidad han surgido familias homoparentales, consecuencia de las continuas marchas y luchas de muchas personas de todo el mundo, que son padres del mismo sexo, ya sea dos mujeres y dos hombres.

1.1.1.2. Importancia. Es uno de los componentes principales de la sociedad, brinda seguridad emocional para el desarrollo de nuestra personalidad, nos brinda libertad para las futuras relaciones interpersonales y emocionales. Es un área de aprendizaje perseverante, para con los amigos, compañeros, con los padres, etc. La familia nos brinda las pautas o herramientas para desarrollarnos en todos los aspectos de la vida. El círculo familiar ayuda al mantenimiento del desarrollo evolutivo del individuo, fortaleciendo la realización de sus necesidades, integrándolo mediante los cuidados existentes, garantizando los peligros que aquejan a la sociedad y brindándoles la seguridad pertinente para el desarrollo emocional, personal y familiar.

1.1.1.3. Tipos de familia. Según Ortiz, (2008) se encuentran diversos tipos de familia y son los siguientes:

- Familia monoparental: se caracteriza por lo que uno de sus miembros esta ausentado de los progenitores por diversos aspectos del área familiar (fallecimiento, laboral, académico, separación, etc) y el otro miembro se queda a cargo del bienestar de los hijos cubriendo sus necesidades básicas y comprometiéndose con el rol de única figura responsable relacionado a la crianza de los hijos. Estando en manos de uno de los padres a cargo de la familia, y, encargado de salvaguardar la integridad de sus hijos. La madre frecuentemente es quien esta con los hijos, de todas formas, hay ocasiones en que el padre es responsable de los hijos. El trabajo familiar de un solo padre es considerable, por lo que muchas veces se necesita la ayuda de otros miembros de la familia como los abuelos, primos, tíos, o los propios hijos. Esta clase de familias se constituye por un divorcio, accidentes, embarazo prematuro, por viudez, etc.
- Familia nuclear: Es conocida como la familia típica, la que conforman los padres y los hijos de ambos, resultado de la convivencia, son las más frecuentes y por

la circunstancia económica-social, en su mayoría son familias con pocos hijos. El mundo, promueve ¹ a sus miembros a formar este tipo de familias.

- **Familia** reconstituida: Principalmente se da cuando la familia nuclear sufre una separación entre los padres y uno de los dos o ambos determinan iniciar una nueva relación sentimental, implicando a sus hijos a esta nueva relación; es decir, los hijos de la relación anterior inician una convivencia juntos de esa nueva relación. Por lo cual, en este tipo de familia los hijos de la anterior relación deben saber cómo relacionarse con el nuevo conyugue de cada uno de los padres biológicos y con los hermanos nuevos que vienen al mundo de esta nueva relación.
- Familia extensa: Se determina así, porque muy aparte de los padres y los hijos compartan la misma vivienda, también viven las familias inmediatas o políticas; es decir, los primos, los tíos, los padres y hermanos de los conyugues, los sobrinos, los hijos son responsables de los otros miembros de la familia o también puede ser que diversos integrantes de la familia vivan en la misma vivienda constituyendo una abundante familia, así como también, los hijos podrían tener sus propios hijos y sigan habitando en la misma vivienda.
- Unión libre: es el modelo de unión que integran dos individuos sin tener relación legal o eclesiásticas, sin tener claro su propósito decisivo de realizarlo o concretar su unión, pero que en el momento intervienen sus ideales, intereses en común y comparten lecho. De hecho, en cambio, es cuando la pareja se establece como un matrimonio constante, sin haberse casado. Las características primordiales en las que difieren entre la convivencia y la unión libre de hecho es que en la primera hay omisión de toda responsabilidad u obligación e institucionalidad (matrimonio a prueba), mientras que en las segundas existe el propósito de establecerse conviviendo teniendo intereses mutuos a consiguiente.

- Familias separadas: se fundamenta en que los padres determinaron separarse de una forma que expresan su voluntad de no continuar con la relación y no vivir juntos pero que no representa que, imprescindiblemente tienen que estar divorciados, aunque en su mayoría son las madres quienes viven con los hijos, ambos padres cumplen sus funciones y responsabilidades con la finalidad de brindar el bienestar físico, psicológico, emocional, económico, etc. a cada uno de los miembros. En desigualdad a una familia monoparental donde es uno de los progenitores es quien se compromete en la crianza de los hijos.

1.1.1.4. Funciones de la familia. Una de las más importantes son la construcción y desarrollo de la persona, el aprendizaje de resolución de problemas, toma de responsabilidades y compromisos, encuentro intergeneracional y transición de unos momentos evolutivos a otros.

Construcción y desarrollo de la persona: Se inicia desde la misma familia donde se empiezan y establecen los primeros vínculos, los hijos se identifican a través de los padres ya sea masculino o femenino. Se relaciona al desarrollo personal y de la identidad de la persona, y así, de la armonía y las normas que existen dentro del hogar. La autoestima se inicia esta etapa y es de suma importancia que los padres estén cerca a ellos para guiarlos y para que los hijos se sientan seguros, sentirse respaldados, amados y sobre todo protegidos para así tener resultados de suma importancia en beneficio a todos. Los padres son los responsables de brindar una educación de calidad y valores, cariño y la existencia de normas de convivencias para una buena conducta dentro de casa. Es muy indispensable que exista comunicación fluida y responsable de los padres para que en un futuro los hijos lo consideren como un ejemplo en su vida diaria.

Aprendizaje de resolución de problemas, toma de responsabilidades y compromisos: Los padres son los encargados de ofrecer una disposición para una vida de buena realización, ayuda a la resolución de problemas mediante las buenas decisiones, y así

tomar una asertiva. Ya que también, es responsabilidad de los padres siempre y cuando estén bajo su responsabilidad. Por consiguiente, el encuentro intergeneracional: Está relacionado con los otros parientes como tíos, primos y abuelos. Que se encuentran en otra área de la familia, pero no obstante son uno de los vínculos familiares que también son influenciados en la conducta a través de valores, principios y normas. Por último, transición de unos momentos a otros: Los padres son los responsables de guiar a los hijos en el desarrollo de su vida, siempre y cuando estén bajo su protección. La adolescencia, mientras se van desarrollando atraviesan por cambios sexuales, por el cual es necesario que obtengan información pertinente y de acuerdo a su edad, aunque es de mayor consideración que lo realice un miembro del hogar del sexo parecido.

1.1.2. Funcionamiento familiar

1.1.2.1. Definiciones. El funcionamiento familiar según (Louro y Ortiz, 1997), es más que solo la suma de sus partes individuales del sistema. Es por ello que, la familia como estructura será significativamente afectada por cada unidad de la estructura. Esta relación es tan completa porque, en esta relación entre las partes y el sistema total, permite que, un individuo o subsistema familiar ceda en su funcionamiento, el conjunto del sistema familiar estará perjudicado. O, por el contrario, si el sistema familiar no se está desempeñando correctamente, los indicios de esadisfunción pueden trasladarse hacia uno de los individuos.

El funcionamiento familiar para (Burin, y Meler, 1998). Reconoce a los modelos de familia donde según los principios pueden servir para estandarizar y diversificar a las familias; para ello se tomarán en cuenta los principios que refieren a su manera de organismo y sistema. Así entonces desde la primera instancia, en el principio se diferencian ¹ las familias habituales, las familias en transformación, y las establecidas. Se ahondan las características en cada suceso predominando los cambios en la relación tanto paternal como

maternal en ellas. Se expresan los desafíos y dificultades que han confrontado los integrantes de la familia ante cualquier intento de corrección de lo habitual, y en el siguiente aspecto, se localizan las familias nucleares, la monoparental, la reconstituida, y la familia después del divorcio.

1.1.2.2. Factores de funcionamiento familiar. Según (Burin, y Meler, 1998).

Menciona los siguientes:

- Factor de protección. En las contribuciones para la epidemiología social, se volvió a estudiar y confirmaron también la objetividad de factores, que se emplean como protectores para beneficiar el incremento de los seres humanos, los factores protectores. Es decir, que las tendencias vigentes en prevención, van conducidas hacia el fomento de factores de protección, sin establecerse en sólo el reconocimiento de los factores de riesgo, sino que se elabora en la edificación de resistencias, hacia un desarrollo de protecciones que incurren en la disminución de conflictos o problemas de comportamiento.
- Factor de Prevención. Tener conocimiento sobre los factores de riesgo es primordial, ya que esto, proporciona la creación de prioridades para el análisis del dilema, mediante como se relacionan, creando los factores protectores pertinentes. Cuando los factores de protección obtienen establecer o amortiguarlos y fortalecer las tácticas y capacidades para enfrentar los inconvenientes, aumentar soportes, protección y soporte personales y sociales o desarrollar las habilidades y aptitudes interpersonales, desde el dominio de superior influencia, proximidad y accesibilidad a la persona: personal, familiar, escolar, social, comunidad, etc.
- Factores de riesgo. Es un poco difícil que se presente una posición crítica; contradictoriamente, cuando son los factores de riesgo los que sobresalen y los factores

de protección no los igualan, probablemente surjan las conductas complicadas.

1.1.3. Satisfacción familiar

1.1.3.1. Definición. López (2018). La satisfacción familiar, adquiere el propósito de investigar la atribución y la responsabilidad distinguida en características evidentemente familiares en la adquisición de sustancias como parte de los jóvenes. Los vitales componentes de inseguridad familiar para arriesgarse en el uso de drogas por omisión de reglas familiares sobre, los enfrentamientos entre los padres. En sentido concreto, los factores de seguridad o protección más relevantes el de tener un buen vínculo de orden y consideración como de vínculo con los padres. También se tiene en cuenta la importancia de plantear un sistema de hábitos y uso de valores.

Pavéz, (2015). Se relaciona la comunicación familiar, con el labor y la familia, propiamente dicha, conocidos como la sociedad más importante y representativo en la existencia de los seres humanos, especialmente en cuestión de las mujeres, en el cual su ingreso en el aspecto profesional, así como el engrandecimiento en la equidad de participación financiera, que nació en un proceso de variaciones socioculturales del trabajo familiar.

Es una sucesión de cada miembro de la familia que vive de acuerdo a sus experiencias concretas hacia el lugar donde se encuentra. Y como perciben la familia con respecto a esto y la importancia que le den mediante los niveles de comunicación de los padres y los hijos, el nivel de unión que se encuentran con cada miembro familiar y el grado de ductilidad de la familia y de cada integrante el lugar donde se relaciona.

Jackson, (1977), sustenta que para tener una satisfacción estable familiar por lo menos la relación de pareja contiene fundamentos claros, precisos y benéficos. La pareja debe observar cada quien inicia las conversaciones, las acciones, quien es él debe

tomar las decisiones o en qué lugar debe estar cada uno. La tranquilidad y la permanencia deben conservarse, siendo un efecto a que pueden iniciar a un estado estable, como cuando exista una contradicción en las posiciones de los miembros. Finalmente, en la estabilidad familiar también se integran las actividades e instantes de inestabilidad y desequilibrio familiar.

Salazar, Veytia, Marquez y Huitron, (2013), concuerdan que una comunicación fluida y la existencia de lazos afectivos persistentes y estrechos permiten al adolescente disfrutar de una excelente estabilidad emocional, permitiéndole así, desarrollarse y demostrarse como una persona sana y útil ante los demás.

Ramírez, (2005), expresa que la satisfacción familiar se centra en el modelo de relación que hay entre los hijos y los padres, ya que, se presenta importancia en el comportamiento entre ellos, ya sea de la manera como los hijos a sus progenitores, viéndolo así puede que orientar la conducta correspondiente a la satisfacción de la perspectiva parental. Comprendiendo el asunto con los modelos de crianza es que introducen múltiples estrategias y utilizan diversas herramientas para poder reforzar a los progenitores a la crianza de sus hijos durante sus existencias.

1. Resultados

Tabla 4

Funcionamiento familiar de los pobladores de un Asentamiento humano – Pucallpa, 2020

Funcionamiento familiar	f	%
Bajo	56	56,0
Medio	36	36,0
Alto	8	8,0
Total	100	100,0

Fuente: Escala de funcionamiento y satisfacción familiar (SPSS22)

Nota: la población en su mayoría tiene un bajo funcionamiento familiar.

Tabla 5

Satisfacción familiar de los pobladores de un Asentamiento humano – Pucallpa, 2020

Satisfacción familiar	f	%
Bajo	60	60,0
Medio	38	38,0
Alto	2	2,0
Total	100	100,0

Fuente: Escala de funcionamiento y satisfacción familiar (SPSS22)

Nota: la población en su mayoría tiene un baja satisfacción familiar

Tabla 6

Funcionamiento familiar y satisfacción familiar de los pobladores de un asentamiento humano – Pucallpa, 2020. (valores dicotomizados)

		Funcionamiento Familiar	Satisfacción familiar
Funcionamiento Familiar	Correlación de Pearson	1,000	,834**
	Sig. (bilateral)	.	,000
	N	100	100
Satisfacción familiar	Correlación de Pearson	,834**	1,000
	Sig. (bilateral)	,000	.
	N	100	100

** . La correlación es significativa en el nivel 0,01 (2 colas).

Fuente: Escala de funcionamiento y satisfacción familiar (SPSS22)

Nota: Los resultados de la contratación de hipótesis se observaron en la tabla N° 6, que el P-Valor es menor que el nivel de significancia, es decir, $0.001 > 0.05$. Esto significa que se acepta la hipótesis de investigación concluyendo, existe relación significativa entre funcionamiento familiar y satisfacción familiar de los pobladores de un asentamiento humano – Pucallpa, 2020. Con $\alpha = 0.05 = 0.834$

2. Discusión

La investigación tuvo como objetivo describir la relación entre el funcionamiento familiar y satisfacción familiar de los pobladores de un asentamiento humano – Pucallpa, 2020. Se puede apreciar que un 56% se encuentran en un nivel bajo, 36% en un nivel medio y 8 % presenta un nivel alto de funcionamiento familiar, en relación a la satisfacción familiar 60% están en un nivel bajo, el 38% en un nivel medio y 2 en un nivel alto (tabla 5 y 6), lo cual demuestra que no presenta una relación entre funcionamiento familiar y satisfacción familiar en las familias del asentamiento humano – Pucallpa. 2020, para Lastre, K., López, L. y Alcázar, C. (2018). Desde el punto de vista humanístico, el individuo que está satisfecho, es aquel que esta complacido en su mayoría por necesidades psicológicas y sociales en su entorno familiar y/o laboral, por lo tanto, se puede presentar una importante dedicación a las funciones que realiza, en tal sentido, resulta claro que, una prominente satisfacción producirá en el aspecto familiar una interacción positiva que posibilita estabilizar y fortalecer la organización de dicha familia, lo señala la prueba de hipótesis de investigación muestra que existe una relación significativa entre funcionamiento y satisfacción familiar de los pobladores del asentamiento humano Nueva América 2021, tal como se muestra con $\alpha = 0.05 = 0,834$ y se confirma con la investigación de Crisóstomo y Rivas (2018) con la tesis sobre funcionalidad y satisfacción familiar en el consumo de alcohol y tabaco en los adolescentes, con un muestreo de 171 escolares, donde se descubrió un vínculo negativo relacionado con la funcionalidad familiar y el consumo de alcohol. el resultado de la funcionalidad y cohesión familiar en nexos con el consumo de alcohol predomina al principio, por lo que la dinámica familiar puede ser una causa de inseguridad para el comienzo prematuro de la adquisición de alcohol, así como una manera de evadirse de la existencia familiar, así como también la investigación de Flores, K. (2019), nombrado funcionamiento, comunicación y satisfacción familiar de los pobladores del

asentamiento humano Simón Bolívar de la provincia de maynas, esta investigación tuvo la finalidad de optar el título profesional de licenciado en psicología de la Universidad Católica los Ángeles deChimbote de Pucallpa, se administraron tres herramientas de evaluación psicológica, como la Escalade Evaluación de Cohesión y Adaptabilidad Familiar (FASES III), Escala de Comunicación Familiar (FCS), Escala de Satisfacción Familiar (FSS), así mismo, finalizamos que el producto obtenido en la presente investigación presenta que en su mayoría las familias de Simón Bolívar se sitúan en niveles medio-bajo de funcionamiento, con una comunicación razonable y un grado de insatisfacción familiar.

3. Conclusiones

- El presente estudio tuvo como objetivo describir la relación entre funcionamiento familiar y satisfacción familiar de los pobladores de un asentamiento humano - Pucallpa, 2020, en el que se ubicaron la mayoría de individuos en niveles bajos según su funcionamiento, así como una satisfacción baja y con prueba de hipótesis en donde se concluye que existe relación significativa entre funcionamiento y satisfacción familiar de los pobladores de un asentamiento humano. Con $\alpha = 0.05 = 0.834$.
- En cuanto al funcionamiento familiar la mayoría de las familias de un asentamiento humano se localizan en un nivel bajo, esta conclusión nos indica que estas familias presentan obstáculos para poder ayudarse recíprocamente en condiciones complicadas, no se comprometen como amigos hacia los demás, toman como ejemplo a otras familias, permanecen en lo habitual, con presencia de corrección por no cumplir las normas establecidas, con mucho alejamiento en su familia.
- En satisfacción familiar, en su mayoría se sitúan en un nivel bajo, este producto nos demuestra que existe poca afinidad en los miembros de su familia, no se encuentran capaces de confrontar eventos conflictivos y agresivos, ya que se debe a lo tenaz, porque no se adecuan a las variaciones de sus miembros, no comparten tiempo juntos, realizan sus cosas por su lado, tienen poco interés y disposición para resolver sus problemas o dificultades.

INFORME FINAL Miyuki Picon Rodriguez

INFORME DE ORIGINALIDAD

9%

INDICE DE SIMILITUD

10%

FUENTES DE INTERNET

0%

PUBLICACIONES

5%

TRABAJOS DEL
ESTUDIANTE

FUENTES PRIMARIAS

1

repositorio.uladech.edu.pe

Fuente de Internet

5%

2

Submitted to Universidad Catolica Los
Angeles de Chimbote

Trabajo del estudiante

4%

Excluir citas

Activo

Excluir coincidencias < 4%

Excluir bibliografía

Activo